

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,352 DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 23 DE OCTUBRE DE 1864

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* un real decreto, por el cual se dispone que el teniente fiscal del Tribunal Supremo de Justicia á los cuatro años de desempeñar el cargo tendrá la categoría de ministro del propio tribunal.

Por real orden de 12 del actual, publicada ayer en la *Gaceta*, se ha dispuesto que la dirección general de los cuerpos de Guardias civiles y veteranos, se titule en lo sucesivo *Dirección general de la Guardia civil*.

Ayer aparecen en el periódico oficial varias resoluciones adoptadas por el ministro de Marina, de las que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Ayer apareció en la *Gaceta* el pliego de condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Castellón y Barcelona.

Por la dirección de Correos se publica ayer en el periódico oficial el pliego de condiciones bajo las cuales ha de sacarse á subasta el producto de los asientos ordinarios de viajeros en las sillas-correo.

Por real orden de 2 de setiembre último se autoriza al doctor D. Juan Fouleson para establecer en Manila una casa de salud, con arreglo á las disposiciones vigentes, y se le niega el permiso que solicitó para fundar un lazareto.

Por el ministerio de Fomento se publica ayer en la *Gaceta* una importante real orden sobre ferrocarriles en explotación, adoptándose en ella medidas energéticas, las cuales se harán entender á las empresas, á los ingenieros jefes de las divisiones y á los inspectores administrativos; llamando también la atención de los gobernadores de provincias encargados de aplicar la ley para que observen si las empresas cumplen exactamente con las disposiciones nuevamente adoptadas, denunciando cualquier falta que se hallare, en la inteligencia de que no será posible tolerar la menor infracción en deberes de tanta trascendencia y que en tanto pueden afectar á la seguridad de la explotación.

En la sesión celebrada el día 13 del corriente por la corporación de Beneficencia y Sanidad, se dió cuenta de una extensa instancia que el gobernador de Barcelona elevó á la superioridad, sobre que varios navieros de aquella provincia solicitaban que se dejara sin efecto las reales órdenes expedidas por el ministerio de la Gobernación en 8 y 10 de julio del año anterior, que en su concepto quebrantaban la uniformidad que debe haber entre las disposiciones de un mismo ramo, y están en pugna con la ley y reales órdenes referentes al pago de derechos sanitarios, lo cual se comprende tanto menos, cuanto que tienen solo el carácter de aclaratorias de otras anteriores, cuyo contenido contradicen; se dispuso que, salvo el parecer más ilustrado del Consejo, no hay inconveniente, antes bien procede modificar las reales órdenes de 8 y 10 de julio del año anterior en el sentido que se manifiesta hoy en la *Gaceta*.

Ha sido despachada por el abogado D. Aniceto de Palma y Lujan, defensor de los hermanos Manuel y Ciriaeo Felipe y Caravaca, la causa que se les sigue por el juzgado de Quintanar de la Orden, á consecuencia del homicidio de Ramon Torres, y lesiones causadas á Gregorio Castañeda, la noche de 20 de marzo de este año en la villa de Miguel Estéban. El juez de Quintanar condenó al primero de dichos hermanos á quince años de reclusión y á tres meses de arresto; su abogado defensor pide que se imponga á aquel la pena de prisión mayor, y á éste la de arresto mayor en su grado mínimo.

Con el nombre de *solidarios* se designan en Bélgica y Francia, y con el de *secularistas* en Inglaterra, los que se asocian para ser enterrados á su muerte sin la intervención de sacerdote de ningún culto. Como hayan tenido lugar varios entierros de este género en Tours, el arzobispo de esta ciudad escribió una carta al emperador quejándose de que se permitieran los entierros sin intervención eclesiástica. El emperador mandó al prefecto que se presentase en París para recibir instrucciones del ministro. Después de examinar la cuestión, se ha decidido que se prohibirá á los *solidarios* toda demostración pública, y que se les designará en el cementerio un sitio separado del de los católicos y protestantes.

El distrito del Ríoceligió anteañoche dos representantes para el comité central, siendo nombrados D. Telesforo Montejó y D. Isidro Aguado y Mora. Por el distrito de la Latina han sido nombrados los Sres. D. Pedro Luna y D. José Gutiérrez y Gutiérrez. Por el del Hospital los Sres. Pasaron y Lastra y Muñoz (D. Camilo.)

Está haciéndose el reparto de papeles para ponerse en escena en el teatro Prin-

cipal de Zaragoza la nueva obra de Rivera, *La Profecía*; sabemos también que se ha pedido para ponerse á la mayor brevedad, la lindísima comedia de García Gutiérrez, que tantos aplausos está obteniendo en el Príncipe, *Las cañas se vuelven lanzas*.

Ha llegado á esta corte Mr. Vedia, autor de un nuevo instrumento de música, compuesto de correas admirablemente enlazadas y que revelan una calma y paciencia extraordinarias. Piensa presentarse en alguno de los teatros de Madrid.

Las *Novedades* denunció el jueves el hecho de haberse sacado por la puerta del Hospital general un cadáver en unas angarillas apenas cubierta por un trozo de hule, en un estado de descomposición y en términos que pendían por el centro de las angarillas los restos ensangrentados. El Sr. Carrion y Anguiano, director de dicho establecimiento nos manifiesta que en efecto el día 19 los sepultureros de la parroquia de San Martín se presentaron á conducir el cadáver de un individuo que había sido depositado en el anfiteatro del hospital, por disposición de la autoridad, cuya conducción correspondía á dicha parroquia, según lo acordado para estos casos por el señor vicario eclesiástico; y por consiguiente, «ni los sujetos encargados de la conducción, ni las angarillas pertenecían al Hospital, ni el cadáver pertenecía al Hospital, ni el cual tiene un carro de forma especial cubierto y forrado de zinc, donde á primera hora se conducen de un modo conveniente al campo santo los cadáveres de los que fallecen en sus enfermedades.» Teniendo en cuenta el hecho denunciado ha dispuesto el citado señor director que en lo sucesivo no se permitap los dependientes del establecimiento la salida de cadáveres correspondientes á las parroquias, sin que las angarillas ó cajas en que hayan de ser llevados tengan la debida decencia. Llamamos la atención del señor visitador eclesiástico para que con el celo que le distingue procure corregir los defectos que se han observado.

De los periódicos de ayer mañana tomamos las siguientes noticias:

Los distritos de las cuatro provincias de Galicia son 42: el gobierno manda, según se dice, á ellos 14 candidatos andaluces, 12 castellanos, 3 montañeses, 4 vizcainos, 1 extremeño, 4 asturianos; quedando los seis restantes de la tierra de Galicia para seis gallegos. (*Novedades*.)

«El Pueblo», sin motivo que lo justifique, asesta anoche un afilero á digno director de Administración, Sr. Cardenal. Afortunadamente la reputación de este inteligente funcionario y consecuente hombre político está muy bien asentada sobre la sólida base de una esclarecida carrera periodística y parlamentaria, para que puedan conmovérle ataques tan pequeños como el que anoche le dirige el periódico democrático. (*España*.)

De Teruel nos escriben lamentándose de que aun no se haya dado la paga de setiembre á los empleados de Gracia y Justicia, telegrafos, correos, clero y clases pasivas. (*Iberia*.)

Si *El Pensamiento Español* cree que lo único que el Sr. Gonzalez Brabo ha hecho, ha sido dirigir un largo telegrama á los gobernadores de las provincias, recomendándoles que no den cuartel en los colegios electorales á las candidaturas unionistas ni á las neo-católicas, está en un error lamentable. En este asunto no existe ni lo único que con tanta seguridad confirma nuestro colega. (*Contemporáneo*.)

Se dice, no sabemos con qué fundamento, que los Sres. Polo y Ochoa, este último, hijo del director general de Instrucción pública, serán nombrados en breve oficiales de la secretaría del ministerio de Fomento. (*Clamor*.)

La crisis ministerial motivada por la circular sobre instrucción pública ha durado tres días. Hoy que ya ha pasado, la anunciamos á nuestros lectores; pero la crisis reaparecerá en casi todas las cuestiones políticas de que se ocupe el ministerio.

De resultados del animado debate que hubo ayer en el Consejo de ministros, quedó mas determinada y clara la respectiva posición de cada uno de los consejeros de la Corona. No podemos decir mas por hoy.

El Sr. Gonzalez Brabo, que aspiraba á la diputación por Alcázar de San Juan, ha retirado su candidatura, cediendo el puesto y el distrito al Sr. Catalina, director de *El Gobierno*, que ya lo representará. (*Independiente*.)

D. Mariano Riestra, vista segundo de la aduana de Málaga, ha sido ascendido á vista primero de la de Santander.

Hé aquí, entre otras, las resoluciones adoptadas por el ministerio de Ultramar con destino á la isla de Cuba:

para que pueda disponer de los fondos que necesite con cargo á las cajas de Ultramar en los casos urgentes de transporte de tropas, empleados, procesados y efectos.

—Por otra de la misma fecha se indulta á D. Ferrando Bordallo, oficial del ministerio de Ultramar, de la falta que incurrió, casándose sin real licencia, y se declara á su familia, de conformidad con lo informado por la junta de clases pasivas, con opción en su día á los beneficios del Monte-pío.

—Por otra de 23 de id. se desestima una instancia de D. Ramon Herrera, empresario de los vapores-correos españoles de las Antillas y Seno Mejicano, en solicitud de la exención de derechos consulares para dichos buques; devolviendo al gobernador superior civil, de conformidad con el parecer de la sección de Ultramar del Consejo de Estado, la escritura de obligación de dicho servicio de vapores, á fin de que se subsanen algunos defectos y se redacte sujetándose á lo dispuesto en la real orden de 12 de junio de 1863; y se dispone no se haga alteración en la cláusula 4.ª de la referida escritura, y que se consigne en la misma que la empresa empezó á devengar la subvención desde que comenzó á ejecutarse el servicio de que se trata.

—Por otra de 27 de id. se rebaja su condena al presidiario Dionisio Vega y Santos, cida la sección de Ultramar del Consejo de Estado.

—Por otra de la misma fecha se rebaja su condena á los presidiarios Manuel Martínez y Fernandez, Narciso Ramos Rodriguez y Juan Ruiz y Jorin, de conformidad con el parecer de la sección de Ultramar del Consejo de Estado.

—Por otra de id. id. se indulta, de conformidad con el Consejo de ministros, á D. Adolfo Ovando, de la pena de dos meses de prisión de los cuatro á que había sido condenado por la real audiencia de la Habana en la causa sobre muerte del asiático Alfonso.»

Por real orden de 13 de setiembre último se indulta, de conformidad con lo informado por la sección de Ultramar del Consejo de Estado, de la pena de seis años de presidio á D. Rafael Aguilar, vecino de Puerto-Rico, en la causa que se le siguió sobre trata de negros bozales.

Prosiguen las ferias de todos Santos en Oviedo, tan concurridas como desde el primer día, habiéndose verificado ventajosos contratos de compra-venta, y á un precio bastante subido. El mular se paga como se quiere, pues abundan los compradores, y no reparan en pagar las mulas de punta que se presentaron en la feria en bastante número: la del caballo ha empezado con bastante movimiento.

Ha sido declarado cesante D. José María Serrano, contador principal de Hacienda pública de la provincia de Jaen, y nombrado para reemplazarle D. Francisco Aguilera, tesorero de la provincia de Almería.

La calamina calcinada que se ha exportado por los puertos de Almería, Adra y Roquetas, con destino á Inglaterra, Bélgica y Francia, durante el segundo tercio del presente año, ha sido de 6,990 toneladas.

En el teatro Principal de Málaga empezará á funcionar muy pronto una compañía de zarzuela.

En las cárceles de Málaga existían á principios de semana 233 presos.

La noticia que dió hace quince días, lo menos, LA CORRESPONDENCIA, de que el gobierno obraría belicosamente en el Perú, está hoy confirmada por los mas respetables conductos. El Perú sentirá todo el poderío de nuestra marina, y la nación verá que no dejamos las armas ni abandonamos las islas Chinchas hasta que nos hallemos satisfechos y pagados. Nada mas debemos y podemos decir hoy, porque no sería patriótico revelar á los enemigos, caso de que lo supiéramos, nuestro plan de campaña.

Acaba de aparecer en Madrid un folleto que está llamando, que debe llamar la atención de todos los hombres patriotas y amantes de la ciencia; y especialmente del gobierno de S. M. Este folleto es la reseña histórica en que el ilustre director de los museos anatómicos de la universidad central, el doctor D. Pedro Gonzalez Velasco, refiere las vicisitudes y contrariedades que ha sufrido su magnífico pensamiento de dotar á todas las escuelas de medicina de España de las piezas naturales y artificiales indispensables para el buen resultado del estudio de la anatomía en nuestra patria. Entusiasman y enternecen por una parte toda la abnegación, todos los sacrificios de que ha sido capaz el doctor Velasco para llevar á cabo su pensamiento, é indignan por otra todos los obstáculos que se han opuesto á su marcha; pero nosotros tenemos la confianza de que hallándose al frente de la instrucción pública un hombre tan entusiasta y entendido como el Sr. D. Eugenio de Ochoa, en cuanto este lea el folleto de que ha-

blamos y que á pesar de nuestras grandes y distintas ocupaciones hemos recorrido con interés, el doctor Velasco hallará al fin, quien secunde su pensamiento quien parta con él la gloria de haber hecho á las ciencias médicas de nuestra patria, uno de los mas grandes servicios.

Las noticias que ha recibido el gobierno de Santo Domingo, por conducto del capitán general de la isla de Cuba, confirman completamente las muy favorables que nos ha transmitido desde Vigo nuestro corresponsal.

El Centro de elecciones de la union liberal no dará manifiesto alguno; se limitará á dirigir una carta á los candidatos que se presenten de sus opiniones ofreciéndoles su apoyo individual y colectivo, no solo para contribuir al éxito de la elección, sino para reclamar en su día sobre los abusos que puedan cometerse.

Ayer ha llegado á Madrid el gobernador de la provincia de Segovia. El de Santander que llegó hace dos días sale esta noche para esta última capital.

Ayer noche salió para su destino el nuevo capitán general de Estremadura, Sr. Arizcum.

Ayer hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo, 22.
Los pasajeros que ha traído el vapor Ciudad-Condal estienden noticias favorables á nuestra causa en Santo Domingo. Los rebeldes, según dichos pasajeros, han hecho proposiciones de paz, ofreciendo su sumisión á la Reina, siempre que se les indulte del delito de insurrección.

Hay empeño decidido por algunos en presentar la situación mercantil de esta plaza y del país con colores alarmantes; ahora se dice que los trabajos del ferrocarril de Reus á Montblanch y Lérida van á suspenderse, porque los fondos de la referida compañía se hallaban depositados en la caja de la Sociedad de Crédito en España. Los que conocen á las dignas personas que componen el consejo de administración del ferrocarril de Tarragona á Lérida, no podrán menos que rechazar tal aserto y comprender que los fondos del mismo se hallarian por cierto en la caja de la compañía ó en la general de Depósitos.

La distinguida cantante y compatriota señorita Carmelina Poch, ha sido contratada para el teatro de la Habana en una cantidad fabulosa y por toda la temporada. Sale de la Península por el vapor-correo del día 30 del actual.

Reunidos anteayer los hombres mas importantes de la Union liberal, residentes en Madrid, nombraron un Centro directivo de elecciones, compuesto de las personas siguientes:

- D. Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan.
- D. Claudio Anton de Luzuriaga.
- D. Francisco Serrano, duque de la Torre.
- D. José Posada Herrera.
- D. Manuel Bernudez de Castro.
- D. Pedro Salaverria.
- D. Augusto Ulloa.
- D. Francisco de Santa Cruz.
- D. Fernando Calderon Collantes.
- D. Juan Zabala, marqués de Sierra Bullones.
- Marqués de Corvera.
- D. Francisco Lujan.
- D. Antonio Cánovas del Castillo.
- D. Juan de Lorenzana.
- D. Pedro Nolasco de Auriolos.
- D. Antonio Gonzalez.
- D. Fausto Infante.

Ayer ha salido para Huesca en el tren-correo la compañía de zarzuela que ha contratado el Sr. Moliné y según noticias parece que la misma empresa contratará una compañía de declamación con el objeto de funcionar en las capitales de Zaragoza y Huesca. Ha sido contratada por dicha empresa como otra primera tiple la señora doña Cristina Corro.

Ayer ha quedado constituido el Centro directivo de elecciones de la union liberal, bajo la presidencia del duque de Tetuan.

El general Pinzon continuará al frente de la escuadra del Pacífico. Caen, por consiguiente, por su base, todas las gratuitas suposiciones que han hecho los periódicos, sobre que el ministro de Marina, Sr. Armero, había pedido, en Consejo, su destitución. Tampoco es verdad lo que dice *La Política* de anteañoche, de que el general Pareja saldrá el 2 de noviembre para mandar la escuadra del Pacífico.

Hemos oido asegurar en centros mercantiles que la agitación financiera que se ha dejado sentir estos días en esta plaza, agitación que por fortuna, como indicábamos en la primera edición, toca ya á su término, no se ha insinuado en el Banco de Previsión y Seguridad, de otra manera que por el aumento de ingresos. No lo extrañamos, porque ageno el Banco de Previsión y Seguridad al círculo de la

banca, por estar basado sobre el crédito territorial, ha experimentado ya este fenómeno en otras ocasiones análogas.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal:

Vigo, 22.
Ayer á las dos de la tarde ha fundeado en este puerto el vapor-correo «Ciudad Condal», que ha llegado de las antillas, por causa de los malos tiempos, con veinte días y catorce horas de navegación.

La *Patrie* copia el siguiente párrafo del discurso pronunciado por el ministro inglés Gladstone en Manchesier:

«Cediendo las islas Jónicas, no hemos hecho otra cosa que rendir un homenaje á la justicia, y nosotros, que en todas partes y á todos predicamos el respeto á los derechos nacionales, á las ideas y á las tradiciones, nosotros hemos demostrado al renunciar al protectorado de estas islas, que estamos dispuestos á poner en práctica por nuestra propia cuenta los consejos que damos á los demás.»

A lo que la *Patrie* dice muy á propósito: «Eso está muy bien hablado, señor ministro; ¿pero y Gibraltar y Malta?»

D. Estanislao Nomaison, vecino de Perigües, ha solicitado privilegio por cinco años, para asegurarse la propiedad de un nuevo sistema de carbonización de leñas.

Para asegurarse la propiedad, D. Valentin Silvestre Fonbuena, ha solicitado privilegio por diez años para plantear un desconocido sistema de prensas para extracción de los aceites y vinos.

Parece que muy en breve piensan publicar los Sres. Córdoba y Blasco, abogados del Ilustre Colegio de esta corte, un folleto sobre la pena de muerte y la cadena perpétua, dedicado á la Vicenta Sobrino.

Hemos leído con gusto los ensayos poéticos, publicados en *El Madrileño*, del joven D. Manuel María Fernandez, natural, según nos dicen, de Jerez de la Frontera.

Creemos que son los primeros que ven la luz pública, y damos cordialmente la enhorabuena al joven autor que se arriesga con fortuna.

Muy pronto se sacará á subasta el arriendo del servicio de navegación del canal imperial de Aragón.

El 3 del mes próximo tendrá lugar la subasta del solar perteneciente á la casa número 33 de la calle de la Cruz, unido á la parte del terreno contiguo que perteneció al teatro de la Princesa.

Ha sido aprobado el remate de los sustentantes de hierro de la Universidad de Barcelona, cuya adjudicación se hizo á favor de D. Agustin Heller como mejor postor.

Segun parece, en vista del poco satisfactorio resultado que tuvo la junta celebrada hace pocos días por varios cubanos y otros defensores de los intereses de aquella Antilla, se trata de organizar un comité independiente de tendencias abolicionistas.

Devuelta la causa formada á consecuencia del crimen cometido en la calle del Fucar, por el defensor de D. Carlos Casula, Sr. Lerin, en cuyo poder se hallaba para defensa, ha debido pasar á poder del fiscal de S. M.

Tenemos á la vista un ejemplar del nuevo método de multiplicar y dividir, compuesto por D. Emilio Prax y publicado en Barcelona, método por el cual se economiza tiempo y fatiga al realizar las indicadas operaciones aritméticas *El nuevo calculador*, que así lo llama su autor, es un excelente auxiliar para toda clase de personas y especialmente para las que son poco aficionadas á entretenerse en cálculos.

La *Democracia* insiste ayer en que por el gobierno se ha prohibido la admisión de billetes del Banco de España en las dependencias de Estancadas. Ya hemos dicho que no es cierta semejante noticia y hoy volvemos á repetirlo. La orden de la administración de Madrid á las subalteras no significa, como hemos explicado con claridad completa, que el gobierno haya dictado la medida que supone *La Democracia*.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

- Paris, 21.
- Ayer al terminar la cotización en la Bolsa, quedaron los fondos á los precios siguientes:
3 por 100 francés, 84.90.
4 1/2 francés, 91.85.
3 por 100 interior español, 45 1/4.
Ferro-carril de Sevilla á Cádiz, 295.
Movillario francés, 897.
Sociedad Española Mercantil Industrial, 000.
Ferro-carril de Zaragoza, 470.
Idem del Norte, 375.

Novillario español, 567.
Ferro-carril portugués, 255.
Fondos turcos, 49 1/2.

Anvers.
3 por 100 interior español, 44 0/10.
Diferido español, 40 1/2.

Londres, 21.
Consolidados ingleses, 88,80 89.
3 por 100 portugués, 46 1/4.
Fondos mejicanos, 25 3/4.

Amsterdam.
3 por 100 español, 00 0/10.
Diferido español, 00 0/10.

Parece que el jueves por la noche se reunieron, familiar y particularmente, si no todos, la mayor parte de los senadores que figuran entre los progresistas puros; y tratada la cuestion del retraimiento, la mayoría se pronunció contra él, habiendo senadores que se manifestaron dispuestos a seguir la voluntad del partido y otros como el Sr. D. Cirilo Alvarez que manifestó desde luego que, fuese cualquiera la resolución del mismo, él acudiría a defender sus doctrinas al Senado.

Con el título de *Amor de padre* se está publicandose en Barcelona una novela contemporánea, original del fecundo escritor de este género, D. Rafael del Castillo, cuya originalidad y buen gusto literario en nada desmerecen de las escritas anteriormente por el mismo autor.

El comité progresista de Granada, cuyos individuos han sido en gran parte reelegidos, ha optado por el retraimiento y ha nombrado para representarle en el comité central a D. Joaquin María Villavicencio, quien ha llegado anteayer a Madrid.

Ayer ha salido el gobernador de Santander D. Eusebio Donoso Cortés, quien habia venido apresuradamente a Madrid por tener enfermo un hijo.

Ha sido declarado cesante el secretario del gobierno de Lugo D. José de la Casa y Robles, a quien reemplaza D. Manuel Sestelo, cesante de igual cargo.

El 21 llegó a Madrid el Sr. Muñoz Bueno, representante del comité progresista de Cáceres, cuyo comité se ha decidido tambien por el retraimiento. Tambien han venido en su compañía el Sr. Muro, representante del Banco de España en aquella capital y el Sr. Hernandez, diputado por Trujillo que fué en las Cortes constituyentes.

Dentro de pocos dias aparecerá en los sitios de costumbre el bando procedente y las listas ultimadas de electores para los cargos municipales, cuya eleccion tendrá lugar, como es sabido, el 1, 2 y 3 del mes próximo. Si no estamos equivocados, los individuos del ayuntamiento, cuya mision termina ahora, son los señores conde de Belascoain, García Teresa, Robledo Gomez, Bengochea, Fernandez de los Rios, La Riva, Revuelta, Somalo, Ramirez Gonzalez, Perez, Moreno Elorza, Angulo, Garay, Puigehillas, Vior, Seco Rodriguez, conde de Villalobos, Peironet, Sanchez, Martinez Mazon y Martinez Luna. A juzgar por la opinion de algunos electores, varios de estos señores serán reelegidos.

Ayer recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 21.
El «Monitor», contestando a un artículo del «Journal des débats», criticando el convenio concluido entre Francia y Portugal para el franqueo de las cartas entre las dos naciones, dice que el gobierno portugués nunca ha presentado ningun proyecto de convenio negándose a tratar sobre la base del franqueo facultativo.

El general Fleury, ayudante de campo del emperador, ha vuelto de su viaje a Mulhouse.

Londres, 21.
El balance del Banco es poco favorable y se resiente notablemente de la crisis financiera.

Viena, 21.
En los círculos mejor informados se desmiente categóricamente la noticia publicada por varios periódicos extranjeros relativa a un pretendido acuerdo entre Austria y Prusia sobre la reunion de un Congreso europeo; se desmiente tambien la noticia de que Prusia haya ofrecido al gobierno francés arreglar de acuerdo con este último la grave cuestion del Veneto.

Turin, 21.
Han llegado ya casi todos los diputados y senadores del Reino.
Reina gran animacion: circulan ya 104 peticiones y entre ellas 40 procedentes del Piemonte y todas de varios comités y sociedades para protestar contra el convenio del 15 de setiembre.

La opinion pública espera impaciente la apertura de los debates sobre dicho convenio: la cámara de los representantes y el Senado empezarán al mismo tiempo sus sesiones el lunes 24 a las doce.

Paris, 22.
Dinamarca, segun los informes que han llegado en altas regiones, ha aceptado por fin las condiciones impuestas por las potencias alemanas y relativas a la cuestion financiera y a la de delimitacion de las fronteras.

La paz quedará firmada en los primeros dias de noviembre.
Roma, 20.
El general conde de Montebello ha recibido del gobierno instrucciones especiales para publicar una orden del dia con el objeto de dar a conocer a

las tropas de su mando el carácter verdadero del convenio franco-italiano.

Liverpool, 21.
Las últimas noticias de New-York dicen que, a fin de setiembre próximo pasado, segun datos oficiales, la deuda federal subia a la cantidad de 195,59,737,161 dolares. Cada dia esta deuda aumenta de 1.884,525 dolares.

El Sr. Vinet y Vives, a quien *La Política* presenta anteanoche disponiéndose a partir para Londres para atender al aprovisionamiento de la escuadra del Pacifico, se encuentra en aquella capital hace tres dias, como que salió de esta corte el 14 del actual. Precisamente su marcha ha sido tan oportuna y su gestion tan activa, que de hoy a mañana zarpará de Inglaterra un clipper de la mayor velocidad con 3,000 toneladas de provisiones de todas clases para nuestra escuadra, cuyo abastecimiento, al que el ministro de Marina ha prestado la mas preferente atencion, se halla asegurado por mucho tiempo.

Con la denominacion de *La Aseguradora* se ha establecido recientemente en Madrid una compañía general en comanda de seguros a prima fija, que viene a ofrecer una segura garantia contra las quiebras y suspensiones de pagos. En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de este importante y útil establecimiento, a cuyo frente figuran los señores Guarin y Garcia.

No es cierto lo que ha dicho un periódico, respecto a que el Sr. D. Eugenio de Ochoa, director general de Instruccion pública, se presenta candidato a la diputacion a Cortes por el distrito de Jacca, en Aragon; y es falso, por consiguiente, que el antiguo diputado por dicho distrito, Sr. Esponera, haya resuelto darle sus votos. Segun nos dicen de dicho distrito, el Sr. Esponera ha retirado su candidatura, por no contar con los sufragios de sus antiguos electores, razon por la que corto apoyo hubiera podido prestar al Sr. Ochoa; y quien cuenta hoy con las simpatías del distrito es el Sr. Gavin, que acaso obtenga el voto unánime de los electores.

El Banco de España cerró anteayer la negociacion entablada por el Sr. Salamanca. Esta negociacion ha sido de 22 millones de francos, en vez de los ocho de que habla *La Epoca* de anoche. Tambien se han equivocado, naturalmente, los periódicos que anteanoche mismo hablaban de dificultades halladas para la negociacion, por exigir el Sr. Salamanca que se le diesen en garantia pagares de bienes nacionales, y no decidirse el Consejo del Banco a facilitar más que cédulas hipotecarias. Parece que la negociacion consiste en que el Sr. Salamanca pone a disposicion del Banco fondos y barras de oro en Paris, por la cantidad citada; que luego que el Banco reciba los fondos, entregará al Sr. Salamanca las garantias, y que el Banco abonará un 12 por 100 de interés; sacrificio que prueba todos los que está haciendo el Banco de España para dominar la crisis metálica en beneficio del público.

El Sr. D. Joaquin de la Gándara, de quien han dicho los periódicos que se presenta candidato a la diputacion a Cortes por el distrito de Elche de la Sierra, en la provincia de Albacete, ha escrito a varios de sus amigos anunciándoles que no desea entrar en la carrera política.

Las autoridades de la provincia de Lérida han capturado durante el mes de setiembre a 112 individuos por diferentes delitos.

El Consejo de Estado ha evacuado ya el informe que se le habia pedido acerca del reglamento general de sociedades de socorros mútuos. Segun noticias, es probable que este asunto será objeto de una ley.

El coche-correo suizo ha sido robado por nueve bandidos en la noche del 13, cerca de Bellinzona, habiendo sido asesinado el conductor y herido uno de los viajeros a quienes dejaron en cueros. Los *carabinieri* han preso a cuatro hombres que parece resultan ser de los ladrones.

Se ha concedido la cruz sencilla de Maria Isabel Luisa al cabo segundo del primer tercio de Guardia civil, Antonio Luis Var, por su comportamiento salvando un niño de un incendio ocurrido en Guadalajara.

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de Granada, el teniente coronel de caballería D. Manuel María Blanco; del de Cataluña, el teniente de caballería D. Ildefonso Perez de Vargas; y el alférez de infantería D. Nicolás Colomer; y del general segundo cabo de Granada, el alférez de caballería don Joaquin de Souza.

El picador Ramon Fernandez que debia trabajar en la corrida de hoy no lo efectuará, por haber fallecido su madre.

Ha sido significado al ministerio de Estado para la gran cruz de Isabel la Católica, el brigadier D. Mariano Lacy y Hernandez.

Sabemos que D. Enrique Zumel, autor de la linda comedia *Viva la libertad*, está concluyendo otra titulada *Las riendas del gobierno*: ignoramos a qué teatro la destina.

El dia 16 hubo una desgracia en el kilómetro 326 de la linea de Madrid a Zaragoza, término de Sobradiel. Un cabo de guardas fué atropellado por un tren y segun parece quedó muerto en el acto.

No es cierto que el Sr. D. Angel Echalecu se presente candidato por el distrito de Manzanares, segun dice un periódico. Podemos asegurarlo terminantemente.

Uno de estos dias aparecerá en la *Gaceta* el arreglo de partidos médicos de la Peninsula, importante medida desde hace mucho tiempo deseada y merced a la cual el cuerpo de facultativos municipales mejorará mucho su situacion.

Ayer ha terminado en la sala tercera de la Audiencia de este territorio, la visita de la causa seguida contra Ramon Asensio, autor del homicidio perpetrado en la persona de Francisco Merchan. El

cuando quedó admitido al Consejo de Estado por 136 votos contra 124.

Nuestro corresponsal en Palencia nos remite para su publicacion (suplicada) copia del acta levantada por los electores del distrito de Frechilla, que dice así: «Reunidos los que suscriben como electores del distrito de Frechilla, por sí y en representacion de todos los de sus pueblos respectivos pertenecientes a la comunión moderada, han acordado unánimemente presentar como candidato moderado de dicho distrito en las próximas elecciones a Cortes, a D. Bernardo Rodriguez Díez, antiguo y genuino representante de aquellos principios, que son los que profesa el gobierno de S. M.; y autorizar a D. Mario Pajares, D. Melchor Ruiz de Navasqués, D. José Sanmartín, D. Mariano Blanco, D. Francisco Antonio Lopez y D. Jacinto Martín, para que personándose al señor gobernador de la provincia haga presente esta resolucio. — Palencia, 20 de octubre de 1834.»

Segun las firmas de sesenta y seis comisionados por los pueblos que componen el distrito.

En el ministerio de la Gobernacion se trabaja en estos momentos en el arreglo de secretaria de que hemos dado anticipada cuenta.

Por el pronto, hoy han quedado cesantes ocho escribientes.

Por los despachos telegráficos recibidos, ayer se sabe que a las nueve de la mañana llovía en Murcia, Valencia, Soria, Burgos, Valladolid, Salamanca y Albacete.

Habiendo llegado a noticia de los progresistas barceloneses que el duque de la Victoria no podría concurrir a la reunion del comité central, ha nombrado por su representante en dicho comité a D. Victor Balaguer, quien anoche llegaría a Madrid.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 662 fanegas de trigo de 44 a 50 reales fanega; la cebada a 30 rs. y la algarroba a 30.

Anteayer no habia llegado a Valencia, por causa sin duda del temporal, el vapor correo de las Baleares.

Ayer ha anunciado la empresa del teatro Real que, de acuerdo con el gobernador civil, ha suspendido las funciones hasta reforzar la compañía con nuevos artistas; que ha contratado a la contralto Elena Grossi y al bajo Sr. Gastier; que ha escrito al tenor Negrini para que venga luego a Madrid, si se halla restablecido de la dolencia que ha impedido que se encuentre ya en esta corte, y que ha hecho tambien gestiones para ver si el tenor Mario puede llegar a Madrid antes del anunciado 15 de diciembre.

En el kilómetro 407 de la linea del Norte ha habido un desprendimiento en una triacera, a consecuencia del cual ha sido necesario hacer un trasbordo de los trenes 18 y 3. El correo, sin embargo, ha llegado a su hora, y el retraso de los otros trenes ha sido solo de dos horas, lo cual prueba que el desprendimiento ha sido poco considerable.

Ha sido nombrado primer jefe del batallon cazadores de Cataluña, núm. 10, el teniente coronel del primer batallon del regimiento infantería de Asturias, D. Joaquin Vitoria y Muñiz.

Se ha resuelto que el coronel del cuerpo de Ingenieros D. Ramon Somoza y Saavedra pase destinado a la direccion subspeccion de Galicia.

Se ha concedido el cuartel para la villa de Monzon, provincia de Huesca, al brigadier de caballería D. José de los Reyes y Mesa, gobernador militar que ha sido de la de Córdoba.

Ayer recibimos curiosos detalles sobre la visita hecha por S. M. la Reina madre a la Villa de Langreo.

Hé aquí lo que sobre esta visita nos dice nuestro corresponsal:

«Al anochecer del lunes 17 llegó a Villa de Langreo S. M. la Reina madre, habiéndola despedido las autoridades de Oviedo en la confluyente de la carretera de Castilla y de la de Sama, a media legua de aquella capital. Hace poco tiempo que está abierto al tráfico el camino que se dirige a Sama, empalmándose con la carretera carbonera de Gijón, precisamente en la estacion del ferro-carril de Langreo, que tantos beneficios tiene reportados al país, provocando y consiguiendo el establecimiento de tantas y tan importantes fábricas, y asentando en medio de estériles montañas el centro de la naciente riqueza industrial de Asturias.»

Ese pintoresco camino de Sama pasa por delante de la posesion de Villa, que es propiedad del señor marqués de Campo-Sagrado, en donde se apeó S. M. la Reina madre, en medio de las más vivas y sinceras aclamaciones de la multitud de aldeanos que allí estaban reunidos. Causaban arrebatador contraste el estampido de los cohetes, el estruendo de las minas que hacian volar los mineros, los entusiastas vivas que a la Reina madre se prodigaban, y los sonidos de dos bandas de música que tocaban piezas escogidas, despues de haber saludado con la marcha real a la augusta viajera.

En la puerta de la casa habia doce lindas aldeanas, tan galardas como bien vestidas, cada una con un ramo de flores y un cesto de productos agrícolas de estas montañas. La que iba a la cabeza de esas doce jóvenes hizo una breve y sentida arenga a S. M., concluida con un viva, que repetido por millares de esfor-

zadas voces, resonó en los valles del Nalon, cual eco fiel de los que en Covadonga sonaron por el rey D. Pelayo.

Durante la comida de S. M., se iluminó el parterre y parte de la montaña que domina la casa de Villa, con vasos y farolitos de colores, colgados de las ramas de los árboles.

Concluida la comida, cesaron las músicas que habian tocado mientras duró y se dejaron oír, no sin popular algazara, el tamboril y la gaita, a cuyo son se ejecutaron a porfia, entre los aldeanos y aldeanas, las alborozadas danzas del país, que, segun tradicion local, fueron las mismas con que en tiempos antiguos se escitaban a la guerra los asturianos, no faltando quien añada, que los gritos con que esas inocentes danzas se hallan entreveradas, no son otra cosa mas que el recuerdo del grito de guerra con que fueron los moros lanzados de estas montañas.

A las diez de la noche hubo una bonita funcion de pólvora que concluyó con la ascension de un globo aereostático. Antes de lanzarlo se hizo que durante largo rato diera vueltas en el parterre para que pudiesen leerse los versos y dedicatoria que llevaba y admirarse las pinturas que le engalanaban, entre las que descollaban un hermosísimo escudo de las armas de España y un ingenioso grupo de instrumentos mineros. Así que emprendió su vuelo, le acompañaron las músicas y las vivas a la reina madre que la muchedumbre repetía con recrudesciente entusiasmo, como para despedirse de S. M. A las once emprendieron la marcha para sus hogares tanto honrado aldeano y to lo quedó en calma.»

Se ha concedido exencion de servicio a los mariscales de campo D. Miguel de Santillana y D. José Ramon Dolz del Castellar, y al brigadier D. Felix Norzagaray.

Se ha concedido el cuartel para esta corte al brigadier D. Jose Jará.

Se ha concedido uso de uniforme del cuerpo de Ingenieros, al brigadier D. Tomás O'Ryan, gobernador de Alicante.

Los señores Posada Herrera y Salaverria tienen frente de sí ardientes candidaturas ministeriales que se lisonjean de obtener el triunfo en los distritos de Santander y Torrelavega.

El Sr. D. Joaquin de la Gándara, de quien han dicho los periódicos que se presenta candidato a la diputacion a Cortes por el distrito de Elche de la Sierra, en la provincia de Albacete, ha escrito a varios de sus amigos anunciándoles que no desea entrar en la carrera política.

Las autoridades de la provincia de Lérida han capturado durante el mes de setiembre a 112 individuos por diferentes delitos.

El Consejo de Estado ha evacuado ya el informe que se le habia pedido acerca del reglamento general de sociedades de socorros mútuos. Segun noticias, es probable que este asunto será objeto de una ley.

El coche-correo suizo ha sido robado por nueve bandidos en la noche del 13, cerca de Bellinzona, habiendo sido asesinado el conductor y herido uno de los viajeros a quienes dejaron en cueros. Los *carabinieri* han preso a cuatro hombres que parece resultan ser de los ladrones.

Se ha concedido la cruz sencilla de Maria Isabel Luisa al cabo segundo del primer tercio de Guardia civil, Antonio Luis Var, por su comportamiento salvando un niño de un incendio ocurrido en Guadalajara.

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de Granada, el teniente coronel de caballería D. Manuel María Blanco; del de Cataluña, el teniente de caballería D. Ildefonso Perez de Vargas; y el alférez de infantería D. Nicolás Colomer; y del general segundo cabo de Granada, el alférez de caballería don Joaquin de Souza.

El picador Ramon Fernandez que debia trabajar en la corrida de hoy no lo efectuará, por haber fallecido su madre.

Ha sido significado al ministerio de Estado para la gran cruz de Isabel la Católica, el brigadier D. Mariano Lacy y Hernandez.

Sabemos que D. Enrique Zumel, autor de la linda comedia *Viva la libertad*, está concluyendo otra titulada *Las riendas del gobierno*: ignoramos a qué teatro la destina.

El dia 16 hubo una desgracia en el kilómetro 326 de la linea de Madrid a Zaragoza, término de Sobradiel. Un cabo de guardas fué atropellado por un tren y segun parece quedó muerto en el acto.

No es cierto que el Sr. D. Angel Echalecu se presente candidato por el distrito de Manzanares, segun dice un periódico. Podemos asegurarlo terminantemente.

Uno de estos dias aparecerá en la *Gaceta* el arreglo de partidos médicos de la Peninsula, importante medida desde hace mucho tiempo deseada y merced a la cual el cuerpo de facultativos municipales mejorará mucho su situacion.

Ayer ha terminado en la sala tercera de la Audiencia de este territorio, la visita de la causa seguida contra Ramon Asensio, autor del homicidio perpetrado en la persona de Francisco Merchan. El

mostrado joven abogado de este colegio D. Pascual Munion y Pereira, ha pronunciado un brillante discurso en defensa del procesado, pidiendo a la sala que se le exima de la pena a que está condenado el Asensio, esforzándose en demostrar la poca culpabilidad del acusado.

Ha sido nombrado auxiliar de la clase de quintos del ministerio de la Gobernacion el oficial de la junta general de Beneficencia del reino D. Eduardo Hidalgo.

El señor D. Andrés Gonzalez Ponce, jefe de seccion de Fomento de primera clase, pasa con igual cargo a Burgos.

Ha sido aprobado de real orden el proyecto de pedestal formado por el ayuntamiento para la estatua del célebre pintor Bartolomé Estéban Murillo, que ha de colocarse en los jardines fronteros al Museo de pinturas de esta corte.

La excitacion de los gobernadores civiles a los ayuntamientos y contribuyentes para activar la recaudacion del último trimestre de este año, ha tenido el mejor resultado, pues hoy la recaudacion del trimestre se encuentra casi hecha, habiéndose apresurado la inmensa mayoría de los contribuyentes a entregar sus cuotas para hacer frente a la situacion económica del país, hija de la general de Europa.

Ha sido detenido y puesto a disposicion del juez de primera instancia del distrito del Congreso un sujeto por robo de una capaca en la calle de Cedaceros, la cual le fué ocupada al poco rato.

Tambien ha sido puesto a disposicion del juez de primera instancia del distrito de la Inclusa otro sujeto que en la noche del dia 19 se llevó tres arrobas y media de plomo de la cubierta de la capilla de San Fernando, situada en la Cabecera del Canal.

Los periódicos de oposicion hablan ayer por la mañana de una seria escision entre los ministros, producida anteayer, por la cuestion de si habia de desaprobarse ó no la circular escrita por el Sr. D. Eugenio de Ochoa sobre enseñanza pública. A creer a los oposicionistas, el Sr. Llorente se opuso a la aprobacion de la circular por considerarla poco en armonía con el espíritu liberal del siglo; el Sr. Gonzalez Brabo se colocó del lado del Sr. Llorente; el Sr. Arrazola la defendió; el duque de Valencia apoyó al Sr. Arrazola; y por último se acordó suspender la publicacion de la circular. Esto cuentan los oposicionistas y esto es desmentido con calor por los ministeriales. La publicacion ó no publicacion de la circular demostrará quien tiene razon.

El vocal supernumerario del Consejo de esta provincia, D. Lázaro Garcia, ha sido designado para desempeñar el cargo de vocal de número, interin se provea la vacante por el gobierno de S. M.

El señor teniente alcalde del distrito del Centro, D. Dionisio Revuelta, ha presentado dimision de su cargo.

SEGUNDA EDICION.

En la reunion celebrada anoche por los progresistas del distrito del Hospicio, fueron nombrados representantes en el comité central los Sres. D. José Abascal y D. Carlos Rubio.

Anoche se reunieron en la Tertulia progresista los representantes de los comités de provincias, sin duda para ponerse de acuerdo acerca del objeto de la reunion de hoy.

Hoy a las doce se reunirán en casa de D. Salustiano de Olózaga los individuos del comité central progresista y los representantes de los comités de provincias. Los individuos del comité central que habian sido elegidos para representar algunas provincias, han declinado esta honra, sin duda por considerar incompatibles las dos representaciones.

El juguete cómico original titulado *¿Será éste?*, que anoche se puso en escena en el teatro de Variedades, agrado al público, siendo bastante aplaudido; y aunque hubo alguno que se atrevió a silbarlo, pronto su imprudencia quedó castigada, aplaudiendo de nuevo el público dicho juguete, y llamando a la escena a su autor, que no recordamos ahora su nombre, el cual no se presentó por hallarse fuera de esta corte.

Anoche a las nueve fué atropellado por un coche una pobre mujer en la calle del Príncipe esquina a la de las Huertas, la cual, habiendo resultado, segun se nos acaba de decir, bastante lastimada en los muslos, fué conducida a la casa de socorro del tercer distrito, en donde recibió la primera cura.

Los periódicos ingleses recibidos ayer insertan un telegrama con noticias de Nueva-York del 8, segun el cual los diarios de aquella capital publican despachos de Nueva Orleans anunciando que durante la ausencia de Méjico del emperador Maximiliano, Miramon, secundado por el arzobispo de Méjico, se habia declarado contra Maximiliano, y que Miramon se hallaba posesionado de la mitad de la ciudad. Parece tambien, aunque las noticias eran contradictorias, que los franceses habian levantado el bloqueo de los puertos mejicanos.

Varios directores de sociedades de crédito, se han reunido ayer a las diez de la mañana en las oficinas de la Sociedad es-

pañola general de crédito, para ocuparse de la crisis financiera por que atraviesa Europa, que naturalmente influye en nuestro país, y con la mira de evitar toda consecuencia funesta que en tal concepto pudiera alcanzar a nuestra nación, y salvar los conflictos que afectan a sus intereses y engrandecimiento.

No es cierto que los Bancos de Valladolid, Cádiz y la Coruña se hallen en situación apurada como ha indicado un periódico.

La Epoca ha oído que el general Pinzon debe recibir un mando importante en nuestras Antillas ó en Europa. Nosotros ya digimos anoche que el general Pinzon no va á ser relevado de mando de nuestra escuadra en el Pacifico.

Leemos en La Epoca: «Hoy se ha esparcido en Madrid, con referencia al correo de la isla de Cuba llegado á nuestras costas, la faustanoticia de haberse firmado la paz en Santo Domingo, sometiendo los insurrectos á la clemencia de S. M.

Se nos asegura que muchos electores progresistas-monárquicos de Sevilla están resueltos á votar para su representante en el Congreso al Sr. D. Manuel Cortina, con objeto de que ocupe su puesto en una ú otra Cámara. Nombrado sin embargo senador el Sr. Cortina por la administración del duque de Tetuan, tenemos entendido se halla muy inclinado á tomar asiento en la alta Cámara. También se afirma que ocuparán los suyos los Sres. D. Cirilo Alvarez y D. Fermín Caballero y que el Sr. Corradi irá también al Congreso ó al Senado.

La circular sobre enseñanza, que no sabemos si ha recibido alguna modificación en el Consejo de ministros, pero que se dice respira tendencias eminentemente cristianas y morales al propio tiempo que obedece á los progresos de la inteligencia y de la época en que vivimos, se publicará muy en breve en la Gaceta.

Ha terminado la solemne novena que los aragoneses celebran anualmente en la iglesia de Monserrat á su patrona la Virgen del Pilar.

SS. MM. y toda su augusta familia acudieron también la tarde del viernes á dicha novena, con cuyo motivo, y por ser el último día, la iglesia se hallaba iluminada con extraordinaria profusión, siendo inmenso el pueblo que quedó sin poder entrar y que se hallaba en sus inmediaciones. La comisión encargada de recibir á SS. MM. manifestó á las reales personas su gratitud por la protección que se dignaban dispensar al culto de su Patrona, y que estaban dispuestos á cooperar con todas sus fuerzas á la terminación del templo de Zaragoza, en que la Reina de los Angeles pusiera su augusta planta. S. M. el Rey recibió con

complacencia estos ofrecimientos; dispuso que se nombrase una comisión con este fin, y que esperase esta sus órdenes.

Ya están dispuestos los recibos para el cobro de las contribuciones correspondientes al segundo trimestre del presente año económico, debiendo verificarse la recaudación desde el día 1.º al 5 del próximo noviembre.

Cada vez nos confirmamos más en la opinión que desde un principio emití y ha sostenido El Gobierno, de que el partido progresista se dividirá en la cuestión del retraimiento. Esta división, que ya para nosotros es indudable, será pasado mañana un hecho público. El progresismo puro está de madanza; se traslada á las habitaciones de la democracia.

Ayer han tenido lugar en el juzgado de la Universidad la vista de la causa seguida contra Daniel Pajares Hidalgo, por la muerte ocasionada á Juan Alvarez hace poco tiempo en la calle del Tesoro. El promotor fiscal sustituto, D. Eduardo Carretero y Bric, en un discurso breve, pero de bellas formas, ha sostenido la acusación, pidiendo para el procesado diez y nueve años de reclusión, inhabilitación absoluta para cargos públicos, sujeción á la vigilancia é indemnización de 6.000 rs. á la viuda, por considerar el delito como homicidio simple con una circunstancia agravante.

El defensor Sr. Ramirez Mirantes ha sostenido con sumo acierto la defensa, procurando hacer ver que solo procedía la absolución libre para su defendido con arreglo al párrafo 4.º del art. 8.º del Código, en razón á que la lesión que produjo la muerte no está demostrado que fuera hecha con la cuchilla, ni voluntariamente, y que aun en el caso de que así fuera, parece que debió emplearse en defensa propia y para librarse de la superioridad de su adversario.

Algunos de nuestros colegas han indicado con bastante inexactitud el número de cátedras vacantes que hay en los Institutos en la enseñanza de agricultura, y por lo visto carecen de antecedentes. En los de segunda clase se hallan vacantes Murcia, Salamanca, Valencia y Zaragoza, que deben proveerse por concurso.

Entre los de tercera se cuentan Albacete, Almería, Avila, Cáceres, Canarias, Castellón, Figueras, Huesca, escuela de Oñate, Orense, Pamplona, Palma, Pontevedra, Segovia y Tarragona. De estas se han sacado á oposición algunas, y si de las restantes no se ha hecho ya como se desea, es por la falta de personal que se nota en la carrera á que esta enseñanza corresponde.

Hay que advertir, que la mayor parte de las vacantes están servidas interinamente por profesores muy dignos, algu-

nos de ellos ingenieros, y otros con títulos y méritos suficientes para desempeñarlas, y á quienes el gobierno atenderá cual se merecen.

El gobierno ha mandado ensayar el alono *Boutin* de que hablamos en nuestro número de ayer, al cual se atribuyen tantas virtudes para la rápida germinación de las semillas, y para curar ó prevenir las enfermedades de los granos. Si no estamos mal informados se ha remitido una pequeña cantidad á las provincias de Alava, Barcelona, Gerona y Málaga, y del éxito que allí se obtenga, y de otros ensayos que se harán en Madrid, depende el que se recomiende ó no á los propietarios rurales.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha remitido á la real Audiencia de esta corte, para informe, la esposición elevada á S. M. la Reina (Q. D. G.), por Leona Rodriguez, en solicitud de que se indulte de la pena de muerte á sus dos hijos Eusebio y Pedro Robador Rodriguez, procesados por homicidio perpetrado en la persona de Ramona Perdigueru, á últimos de marzo de este año en la inmediata villa de Hortaleza, y cuya vista de causa fué en la sala tercera de esta espresada Audiencia, no ha muchos dias, segun anunció LA CORRESPONDENCIA, estando el proceso pendiente de que dicha sala pronuncie su sentencia.

Lo recaudado hasta la fecha para la continuación de las obras del Pilar de Zaragoza asciende á 1.814,051'33.

Ha sido nombrado investigador de la contribucion de subsidio D. Eulogio Ojeda, con destino á Murcia, su campo y huerta.

El palacio de cristal de Oporto, cuya primera piedra colocó solemnemente D. Pedro V, está próximo á terminarse, y los directores del establecimiento se proponen inaugurarle con una esposición internacional.

Ha quedado por fin abierta al servicio público la sexta seccion del ferro-carril de Badajoz.

El Sr. D. Cesáreo del Villar ha tomado posesion del cargo de secretario del gobierno civil de Pontevedra.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 22.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00; 0/0 la diferida, á 00; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 65,10, y el 4 1/2, á 91,85.

Londres, 22.
Los consolidados ingleses quedaban de 89 á 1/8.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Principe.—A las 4.—*Los polvos de la madre Celestina*.—A las 8 1/2.—*Las cañas se vuelven lentas*.—Baile.—*Las hijas de Elena*.
Novedades.—A las 4 1/2.—*La profesora*.—Baile.—A las 8 1/2.—*La misma*.
Zarzueta.—A las 4 1/2.—*El Valle de Andorra*.—A las 8 1/2.—*¿Cómo ha de ser!*—*En las astas del toro*.
Circo.—A las 4.—*El Juramento*.—A las 8 1/2.—*Cadenas de oro*.
Variedades.—A las 4 1/2.—*Mejor es creer*.—Baile.—*La madre y el niño siguen bien*.—A las 8 1/2.—*El amor y el interés*.—Baile.—*¿Será este?*
Circo de Paul.—Las sociedades de baile «La Constante» y «La Juventud española» celebran su reunion á las horas de costumbre.
Capellanes.—La sociedad *La Flore-ciente*, celebrará su reunion de baile de 3 á 7 de la tarde.—*La Novedad*, de 8 1/2 á 1 de la noche.
La nueva Infantil.—(Plateria de Martinez).—A las 4.—*Soberbia y humillacion*.—*Astucias de un soldado*.—A las 8.
Oracion de la tarde.—*Mi secretario y yo*.
El guante de oro.—Esta sociedad celebra su reunion de 9 á 1 en la calle de la Flor, núm. 1.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 22.

Efect. públicos	Ult. pre	Ult. pr.
Cons. al cont.	49-00	De jun. 2000
Id fin de mes	48-90	De agos 2000
Id. fin próx.	00-00	De mar. 2000
Dif. al cont.	44-00	De julio 2000
Id fin de mes	44-00	Obras públ.
Amort. del 1.º	00-00	Can Isabel II
Id. de 2.º....	00-00	Obligs. del E
Personal.....	24-60	Banco Espa.
Carret. y socs.		Créd. de Eps
De abril 4000	94-40	Id. Mob. Esp
De á 2000....	96-28	Can Castill
		Londres á 90 d. fecha
		Paris á 8 dias vista..
CAMBIOS.		
		Barcelona, b.
		Cádiz, d.
		Málaga, b.

COMUNICADO.

«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
Muy señor mio: en el acreditado periódico que Vd. dirige, correspondiente al día 28 de setiembre, núm. 2,307 de la noche, se halla un suelto en el cual se dice que entre las personas que habian salido desde Madrid para Vitoria al encuentro de S. M. la reina madre, para darle la bienvenida, se contaba al Sr. Montes de Oca, sobrino de la desgraciada victima de nuestras disensiones civiles de 1841. Los únicos sobrinos carnales del dicho Sr. D. Manuel de Montes de Oca que llevan este apellido por línea paterna, son

D. Juan Montes de Oca, alferoz de navío que se halla hoy en Santo Domingo, don José, guardia marina de primera clase, residente en la Habana, y el que tiene el honor de dirigirse á Vd. con la presente carta.

Ninguno de nosotros ha sido el sobrino del Sr. de Montes de Oca, á que alude el suelto de LA CORRESPONDENCIA; hubiéramos deseado tener la honra de felicitar á S. M. doña María Cristina y no desesperamos poder conseguir semejante honor.

Sirva la presente para desmentir el hecho afirmado por el periódico que Vd. dirige, pues establecida mi familia en Medina-Sidonia hace más de tres siglos, tengo completa seguridad de que no existen más sobrinos carnales del Excmo. señor D. Manuel Montes de Oca, hermano de mi padre, que los que antes se dejan mencionados.

Ruego á Vd. que con arreglo á lo dispuesto en la ley de imprenta mande insertar esta carta en uno de los primeros números de su periódico dándole por ello anticipadas gracias su atento seguro servidor Q. S. M. B.—Francisco de Montes de Oca.

Medina-Sidonia 19 de octubre de 1864.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 23.—San Pedro Pascual, obispo y mártir, y San Juan Capistrano confesor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia hospital de San Juan de Dios, donde dará principio la novena del glorioso arcángel San Rafael. Todos los dias á las ocho se opondrá á Su Divina Majestad, y á las diez será la misa mayor con sermon que predicará D. Luis Peralta, y por la tarde á las tres y media se rezará la estacion, seguirá el rosario y el sermon que predicará alternativamente D. Ambrosio de los Infantes y D. Patricio Páramo, despues se leerá la novena, gozos, antifona, Santo Dios, salmo *Credidi* y la reserva.—En la iglesia de San Cayetano se celebrará la funcion anual al Santísimo Cristo de Balaguer; á las diez será la misa mayor con manifesto y sermon que predicará D. Mariano Puyol y Anglada, por la tarde á las cuatro se rezará la corona de la Preciosa Sangre de Jesucristo, con las siete ofertas al Eterno Padre, á continuación se cantarán completas, despues los gozos, Santo Dios y procesion del Santísimo Sacramento para la reserva, terminando con la adoracion del *Lignum Crucis*, esponja y columna de la flagelacion de Nuestro Señor Jesucristo.—Termina la novena y se celebrará la funcion principal á Nuestra Señora de Valvanera en la parroquia de San Ginés. A las diez será la misa solemne, y será orador por mañana y tarde D. Eduardo Maria Villarasa.—Finaliza la novena de Santa Teresa de

—¡Has logrado hacer representar tu drama!
—¡Mi drama, sí, mi dramal repuso Esteban con aire sombrío.
—¿Por qué no vas á vernos? ¡Cuántas cosas han ocurrido en dos años! dijo Mauricio.
—¡Sí, cuántas cosas! añadió Esteban.
—Olimpia Verdier, mi querida madre política, ha vuelto á ser Julia Maynotte; Mr. Bruneau ha dado fin á sus disfraces.
—Todo eso me servirá para otro drama.
—¿Para qué? Esto basta... para tu fortuna y tu gloria!
—¡En cuanto á mi fortuna! Del diez por ciento de mis derechos he dado cuatro por ciento á Mr. Alfredo, y otros cuatro á Mr. Sabino Larein...
—¿Qué diablol ¡Te queda por junto el dos por ciento!
—¡Pero al menos el empresario está satisfecho! dijo Esteban suspirando.
—Al menos nadie te disputará la gloria!
—¡El autor! ¡el autor! gritaba en aquel momento el auditorio.
Esteban se arrancó un puñado de cabellos.
—Señores, dijo el actor principal encargado del papel de Tres-Patas, el drama que hemos tenido el honor de representar es el de Mr. Alfredo y Mr. Sabino Larein.
—¿Y tú? exclamó Mauricio volviéndose á su amigo.

VIII.

Salida del teatro.

—Para concluir, decia Adolfo Champion á Mme. Blot, el antiguo juez y el antiguo comisario trabajan como negros en la revision del proceso de Caen. Edmunda, esposa de Mr. Miguel, ha querido que todos los acreedores de Mr. Bancelles fuesen reintegrados, y Mme. Bancelles ha muerto dichosa. La señorita Blanca y Mr. Mauricio tienen una hermosa niña, Mr. Miguel y la señorita Edmunda un robusto muchacho, y la casa prospera como nunca. Mme. Maynotte está cada dia mas hermosa... ¡y yo pesco dos veces á la semana!
—¿Y decid, el asunto aquel del fingido Luis XVII?
—Mi querido marqués, decia poderoso amigo de Gaillard bols, saliendo con él de uno de los palcos cerrados; ¡ese Lecoq era un grande hombre! El rey está cada

vez mas atemorizado por el partido legitimista... ¡Buscadnos aquel jóven duque que tiene el imperfil de San Luis!
—¡El carruaje de Mr. Maynotte! dijo un lacayo.
—¡Calle! dijo el marqués, ¡estaban en el otro palco cerrado!
Al subir á su coche el interlocutor del marqués, abrió un pliego que un hombre vestido de paisano le entregó:
—¡Es un epílogo! exclamó. El conde Corona ha sido asesinado en Córcega por el llamado Bautista, cochero de su mujer.
Y añadió dirigiéndose á su lacayo:
—¡A la prefectural!

IX.

El café del teatro.

Comparsas y bailarines; asistentes diarios á los vestuarios, charlatanes de oficio.
—¡La encantadora Talma no vivirá mucho!
—¡La Ferriere no tiene mas que doce años! ¡Vuelve á la infancia!
—¡Estéban! repuso Sabino Larein, respondiendo á una pregunta indiscreta. ¿Qué Estéban? ¿Conoceis á algun pájaro de ese nombre?
—Si la censura permitiese mayor libertad, exclamaba Mr. Alfredo entre una nube de lisonjas, la casa Schwartz hubiera tenido que comprar el manuscrito á peso de oro! ¡Aguardemos la libertad del pensamiento!
—¡Enviadme un ejemplar! dijo con énfasis el crítico á Sabino: He advertido algunos giros que no están en el lenguaje de La Harpe. Y á propósito, ¿cómo os disculpais con el público de haberle escamoteado el famoso secreto de los Hábitos negros?
—Anunciando nuestro próximo drama que contendrá la palabra del enigma.
—¿Con qué título?
—*El secreto de la camorra, ó Fra-Diavolo en el convento de la Merced.*

FIN.

En el paraiso hubierais reconocido tambien á Echalot, solo y sin Similor. Saladino no estaba á su espalda ni en su cadera. ¡Qué desgracia! La cabeza de Echalot caía á plomo sobre su pecho!
Contaba, no obstante, á sus vecinos que se reían de su dolor:—El niño nació sin tiempo, dando la muerte al nacer á su madre, y pareciendo imposible que él mismo viviera: yo le recibí al nacer, yo he sido su nodriza, porque era hijo natural de un amigo que le hubiera dejado cien veces morir. Y ahora que va á cumplir los tres años debuta ya en la escena francesa porque es un prodigio de precocidad.
Al decir esto corrian lágrimas de sus ojos.

Tres golpes dieron en el revés del telon y el director de orquesta enderezó su arco como una espada en posicion de prima. Un acorde de introduccion hizo callar á los circunstantes.

III.

Prólogo.—La aldeana.—El guantelete.

Cuadro primero. La montaña: Frá-Diavolo y sus bandidos están acampados en un desierto: cien figurantes, bandidos, aldeanos, prisioneros, gitanos, etc. Incendio de un castillo, Rodolfo, segundo de Frá-Diavolo, conduce á la jóven Josefa y jura matarla si no corresponde á su amor.—Coro de bandidos, Frá-Diavolo entra y recomienda á los suyos que unan la astucia á la fuerza. Se oye un tiro: tienen á un extranjero que debe la vida á la hija de Frá-Diavolo: ¡quiera el infierno que no nos tengamos que arrepentir de nuestra Clemencia! dice Rodolfo. Es de noche: el extranjero lima sus cadenas y huye con Josefa: son esposos ante Dios, despiertan los bandidos, se preparan á perseguirlos. Frá-Diavolo vuelve á recomendar la astucia.

Cuadro segundo. Interior de la casa del jóven cerrajero en Portiers. Cambio exigido por la censura, Paolo, (Andrés) y Josefa trabajan el primero en armar un guantelete, la segunda en coser la ropa de su hijo porque Dios ha bendecido su union, Saladino desempeña este papel infantil. Paolo sale á casa de un rico banquero de la ciudad, Rodolfo entra disfrazado de peregrino, tocan el *Angelus*, Josefa vá á buscar una cruz de su madre para pasarla al cuello de su hijo, Rodolfo huye con el guantelete diciendo: «Paolo vuelve con mucho dinero: proyectos de porvenir, cuentan el dinero, llegada de los gendarmes, la caja del

banquero ha sido robada y el gantelete en ella acusa á Paolo. «Me resta al menos mi hijo» dice Josefa desmayándose, pero Rodolfo entra de nuevo y se apodera del niño (Saladino) mientras la orquesta modula un sombrío compás análogo á tan tristes sucesos.

NOTA. Entre bastidores asomó el rostro satisfecho de Similor mientras en el paraiso Echalot vierte lágrimas de ternura exclamando:

—¡Saladino! Si tu pobre madre te viera. Detrás en el foro, Estéban palido como un muerto, con el cabello erizado, se pasea meditabundo, nadie le habla. Larein Lavini y su colaborador Mr. Alfredo están, por el contrario, rodeados de espectadores entusiasmados y el empresario se dignaba dirigirles una sonrisa...
Cuadro tercero. La prision del Hábito negro. Paolo está en ella, Rodolfo se finge carcelero para saborear de cerca su venganza. Monólogo en que Paolo se cuenta á sí mismo la fuga de Josefa. La hija de Fra Diavolo (Mlle. Talma Ruiseñor) le lleva una lima y consuelos. Lima la reja y se lanza al vacío esclamando: «¡Cielos, protejed la inocencia!» En este momento Rodolfo entra á decirle que está condenado á muerte, y al notar su fuga jura vengarse.

Cuadro cuarto. Matrimonio de Josefa con el jóven usurero Verdier, que ha hecho llegar á sus manos una partida falsa de defuncion de su primer marido. Fra Diavolo aparece instalado en una gran casa con el nombre del coronel Toboso; Rodolfo con el de Medoc y trabajando para vengarse. Las campanas del templo anuncian la boda; procesion de virgenes derramando flores; Paolo vuelve fatigado de un largo viaje, se cuenta á sí mismo cómo no pudiendo resistir más á su impaciencia, ha querido arrostrar todos los peligros, entra en la iglesia, se oye un grito, Paolo sale y cae en las gradas del templo, diciendo: «¡Es ella!» Y Rodolfo se acerca diciendo: «¡Es él! ¡Oh, mi venganza!» Se le lleva en su coche y la comitiva sale en procesion de la iglesia.

Cuadro quinto. El palacio de Fra Diavolo, calle de Santa Teresa. Fra Diavolo, cansado de correr aventuras, se ha transformado en ciudadano pacífico, fingiéndose caritativo, pero sin dejar de fraguar multitud de crímenes. A su casa traen á Paolo desmayado; mientras meditan sobre la suerte de éste, Fanchette (Made-moiselle Talma, que puede representar papeles de todas edades desde diez años

Jesús en el Carmen Calzado, predicará en la misa mayor D. Pío Hernández Fraile, y en los ejercicios de la tarde D. Felipe Neri Vázquez; después de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de Santa Teresa. —También concluye la novena de la Virgen del Carmen en San Antonio del Prado. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará don Lázaro Prieto, y por la tarde en los ejercicios dirigirá el sermón D. Basilio Sánchez. —Continúa en San Antonio de los Portugueses la novena del Arcángel San Rafael, y predicará por la tarde D. Eugenio Aguado. —En las parroquias habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios con sermón en San Millán, Arrepentidos, oratorio del Caballero de Gracia, y en los Servitas predicará D. Manuel Uribe. —Por la noche predicará en el oratorio del Olivar D. Victorio Medrano.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos, ó en las Calatravas.

Construcciones. Habiendo terminado ya la construcción de la casa de recreo que la Caja general de imposiciones tiene ofrecida á sus imponentes como obsequio que adjudicará el día 24 de diciembre próximo, ha resuelto continuar la edificación en sus estensas propiedades del camino de Estremadura hasta completar el número de doce fincas, que enagenará á medida que se vayan concluyendo; los pliegos de condiciones podrán consultarse en la secretaría de la Caja de imposiciones, establecida en la nueva casa de su propiedad, calle de Atocha, 67, con entrada también por la de Matute, núm. 8.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 23.—Parada: Constitución, Ingenieros y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de la Constitución, D. Matías Terrado.—Jefe de día: Señor teniente coronel, comandante de Cuena, D. Gregorio Tablares.—Visita de Hospital: Cataluña, primer capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

PERDIDA.—EL SABADO 22 SE han perdido dos billetes de Banco, valor 300 rs. desde la calle de Pizarro por la del Pez y San Roque á la de Silva.—Gratificarán al que tenga la bondad de devolverlos. Plazuela del Angel, almacén de papel, núm. 1.

EL CRONISTA, RAY DE ARMAS D. S. M., D. Juan José Vilar, ha trasladado sus oficinas á la Puerta del Sol, número 3, cuarto tercero, á donde podrán dirigirse las personas que tengan algún asunto incoado en dichas oficinas, así como la correspondencia, reclamaciones y encargos para la redacción y ad-

ministracion del Diccionario histórico, genealógico y heráldico; á cuyos suscritores se advierte que está próximo á terminarse el tomo VII.

EN CASA PARTICULAR SE CEDE un espacioso gabinete. Hay también sala para recibir. Preciados, 9, portería, informarán.

TITULOS DE SISAS.—SI COMISION se compran en la calle Mayor, núm. 32, piso cuarto derecha. Horas de nueve á once de la mañana y de dos á cuatro de la tarde en días no feriados.

UNA DECENTE FAMILIA CEDE una sala con alcoha perfectamente amuebladas, y no es casa de pupilos. Visitation, núm. 3, tercero, junto á la del Príncipe.

SE HA ESTRAVIADO UNA PER-rita americana, blanca, con las orejas color castaño claro, que entiende al nombre de Flora. En la portería de la casa números 11 y 13, Postigo de San Martín, gratificarán al que la entregue.

LA SEÑORA D.ª PETRA DE GAZTAÑAGA Y VALLEJO DE IGLESIAS, ha fallecido el 22 de octubre de 1864, á las siete de la noche.

D. Prudencio Iglesias Tineo su desconsolado viudo, sus hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que se verificará desde la parroquia de San José á la Sacramental de San Miguel y San Justo, hoy 23, á las cuatro de la tarde, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio.

INTERESANTE A LOS TAHONEROS.—Se traspasa un horno continuo de nueva invencion y especiales condiciones perteneciente á una sociedad, la cual cederá todos sus derechos, incluso el real privilegio de invencion. En la calle de la Cruz, núm. 24, tienda de pan, darán las explicaciones y pormenores que se pidan y se podrá tratar con la persona completamente autorizada por la sociedad para su enagenacion.

SE TRASPASA UN PUESTO DE Span y frutas en la calle de la Espada, núm. 14.

EN EL OBRADOR DE SILLAS DE Lebanistería de la calle del Tesoro, número 5, se necesitan algunos oficiales.

D.ª MARIA DE LA CONCEPCION Lacy de Blanco, falleció el día 23 de octubre de 1863. Todas las misas que se celebren el día 23 del corriente en la iglesia parroquial de San Luis, se aplicarán por el eterno descanso de su alma. Su viudo y hermano ruegan á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

SE HA PERDIDO EL TITULO DE Slicenciado en Derecho de D. Marcelo Dominguez, para quien solo tiene valor. Se suplica á la persona que lo haya encontrado lo entregue en el almacén de papel de la plaza de Isabel II, núm. 3, esquina á la Escalinata, y se le gratificará.

MALES SECRETOS.—CURACION Radical, pronta y segura con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.

LA ASEGURADORA.—COMPANIA General comanditaria de seguros á prima fija contra quiebras y suspensiones de pagos.

El objeto de esta compañía es asegurar á prima fija á todos los particulares, comerciantes, empresas y sociedades que lo soliciten contra las quiebras y suspensiones de pagos.

Dirección y oficinas centrales en Madrid, calle del Carmen, núm. 38, cuarto segundo, donde se darán prospectos, estatutos y cuantas explicaciones sean necesarias.

EN UN PUNTO CENTRICO DE ESTA corte, se cede habitacion para una ó dos personas. No es casa de huéspedes. Olivo, 34, portería informarán.

LA ANTIGUA PASTELERIA SUICza de Herman, que estaba en la calle de Jacometrezo, 8, se ha trasladado para mejorar de local, á la calle del Caballero de Gracia, 14, casa nueva.

SUBASTA DE TIERRAS.—EN cumplimiento de disposicion testamentaria se enagenan por los albaceas testamentarios en doble, pública y estraajudicial subasta el día 15 de noviembre próximo á las doce de su mañana, en esta corte calle Mayor, núm. 6, y en la casa del Monte de Batre 1,161 fanegas 10 celemines y 19 estadales de tierra de 400 estadales la fanega de once pies de lado el estadal, en 143 parcelas; sitas en términos y jurisdiccion de las Villas de Carranque y del Viso, provincia de Toledo, bajo el pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la citada casa calle Mayor, de diez á una de los días no feriados, donde igualmente lo estarán los títulos de propiedad apeos y certificación de los peritos agrónomos de su tación.—En la casa del Monte de Batre solo se manifestará el referido pliego de condiciones.

CUARENTA REALES DE GRATIFICACION al que entregue en la calle de Jesús del Valle, núm. 32, cuarto segundo derecha, un perro pequeño, blanco, de lanas, de los llamados americanos, que se perdió el lunes 17 en la calle del duque de Osuna.

LA DELICIOSA REVOLVENTA ARABIGA, DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES. Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho; tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vériga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 curas al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: una libra, 20 rs.; 2, 37; 3, 80; y 12, 170.

D. JUAN CUNI, LANPISTA DE LA REAL CASA, BORDADORES, 8. Gran surtido de lámparas para aceite común y mineral (petróleo americano sin olor). Dicho líquido se expende á 2 rs. 23 cént. cuartillo, y por cajas á 2 rs. el cuartillo, ó sea á 4 rs. el litro. Especialidad en lámparas para cementerios, á precios sumamente arreglados.

SOCIEDAD DE NAVEGACION E INDUSTRIA. Por disposicion de la junta de gobierno se venden los vapores America, Barcino y Cid, de pertenencia de dicha sociedad. En las oficinas de la misma, en Barcelona, calle del Correo Viejo, núm. 7, piso primero, se pondrán de manifiesto los inventarios y se darán las demas noticias y detalles que deseen á las personas que intenten la adquisicion de dichos buques ó alguno de ellos solamente. Por la Sociedad de Navegacion é Industria, su administrador interino, PEDRO BORQUE. Barcelona, 26 de agosto de 1864. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuloaga.

FILOSOFIA DE LA LENGUA ESPAÑOLA.—Sinónimos castellanos por don Roque Barcia.

Se halla de venta á 30 rs. el tomo primero en Madrid y provincias; en la librería de la viuda é hijos de Cuesta, calle de Carretas.

EL PRIMITIVO PROFESOR DEN-Lista, Sr. Nogués, se ha vuelto á trasladar á la Puerta del Sol, núm. 6, principal derecha, donde sigue ejerciendo su profesion, construyendo las dentaduras por el nuevo sistema, que las hay hasta 200 rs.

A TODA LA HUMANIDAD.—El Aceite de bellotas, recientemente descubierto para el pelo, da lustre, suavidad y salud á la cabellera; 6, 12 y 16 rs. bote. Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOS DE MAYO. Calle de la Magdalena, núm. 34. Velos de seda, de 14 á 18 rs.; lisos, á 15 y 20; bordados á 25; de Chantilly, á 28; de guipur (novedad), á 40; mantos de gró, á 36; de glasé á 44 y 50; glasé negro, á 17 y 19 rs.; mantillas de 4, 6, 9, 12 y 15 duros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

hasta sesenta, tal es su habilidad) entra, se burla de Rodolfo y devuelve la vida á Paolo por medios desconocidos. Fra Diavolo lo sabe todo y recomienda á Paolo prudencia, puesto que el matrimonio ya está hecho, dándole medio de pasar á Inglaterra. ¿Cómo tiene tanto poder? Porque es el Padre de los Hábitos Negros. En el momento en que Paolo parte, Fanchette vuelve mecido en sus brazos al niño; se ve que no es de carton, porque grita y tiende sus brazos hácia la puerta por donde ha salido su padre; se distingue á su cuello la cruz de su madre.

IV.

Entreacto.

—¡Es precioso! dijo Alavoy enjugando su frente bañada en sudor. —¡Es absurdo! replicó Sensitiva. Un crítico severo se volvió á ellos, y exclamó: —¡Las tragedias de Corneille estaban escritas con un poco más cuidado! —¡Y es posible que ahí se encierre la historia del falso Luis XVII? —¡Cuidado con la censura! En el paraiso Echalat estaba inquieto, llamando la atención de todos los espectadores. Se le metian manzanas en la boca, se le ofrecía tabaco bajo diversas formas y se le arrojaba tierra y cáscaras de naranja. —¡Qué bien ha gritado! murmuró cuando se hubo restablecido un poco la calma. Será un Laferriere con el tiempo. Un instante después Similor, transformado por la prosperidad y pareciendo casi un vendedor de aparatos ópticos, hasta tal punto habia blanqueado su cutis, entraba en el anfiteatro con el niño en brazos, que ya habia terminado su papel. El niño pasó de mano en mano hasta Echalat y le recibió trémulo de alegría: Saladino, ni habia crecido ni habia mejorado; su cabeza era siempre puntiaguda y coronada de pelo enmarañado de un rubio gris, ocupando sus ojos saltones la mayor parte de su rostro. Hay monos muy parecidos á él. —¡Ven acá, hermoso! exclamó Echalat ahogándole con sus besos. —¡No me le estropées! dijo Similor. Va á valer mucho dinero. Echalat le levantó en sus brazos, diciendo: —¡Será artista, verá su nombre en letras de molde! Y volviéndose con dignidad, añadió: —No te disputo el beneficio pecunia-

rio, Amadeo; pero ya sabes que es mia la mitad de su corazon. La sociedad que rodeaba á Mr. Champion le oia así entre tanto: —Solo yo puedo decir lo que hay de verdad en tan delicado asunto. Me sacaron de casa con pretexto de que corría peligro mi colección de anuelos, la primera colección de Francia. Partí, creía no tener nada que temer en mi hogar doméstico, añadió dirigiendo una cruel mirada á Celeste... La historia de las causas célebres presenta pocos ejemplos de robos mejor meditados. Se sellaron aquella misma noche todas las puertas de mi domicilio y tuve que recogerme aquella noche en otra pieza de la casa; la caja se abrió al día siguiente en presencia de nuestro jóven amo Mr. Miguel, que aun no tenia carácter oficial, pero sí una autorización de la señora baronesa, heredero segun testamento del señor baron, excepto en aquella parte en que estaba mejorada la señorita Blanca, hoy esposa de nuestro segundo amo Mr. Mauricio. Hubo dificultades materiales para abrirla, como restos de ropas, pedazos de miembros humanos... porque no ignoraréis que Mr. Lecoq, jefe presunto de los Hábitos Negros, murió guillotinado por la puerta misma de la caja. Los hombres científicos encuentran el caso raro, pero explicable: la caja, que tiene todos los bordes de acero muy trabajado, hizo el mismo servicio que un par de tijeras... Esto es lo que dicen los que lo entienden. Pero lo raro es que se encontraron bajo el tronco de Mr. Lecoq cuatro paquetes de billetes de banco falsos, que yo por mas que los examiné, no logré diferenciarlos de los verdaderos. Había en ellos importe de cuatro millones. —¡Cuatro millones! Adolfo continuó: —¡Os acordáis que en la tarde del domingo anterior al suceso, en la misma diligencia de Livry en que íbamos, faltaron varias cosas? —¡Mi caja de plata del rapel dijo madama Blot. —Y la de Mad. Champion, que habia costado ochenta francos en la misma fábrica, y mi porfia monedas... Desde entonces sospeché... —¡Es extraño que se encuentren ladrones en aquel camino! añadió Tourangeau. —¡Ya se ve, hablásteis tanto! dijo la viuda. Hasta desafiásteis á los Hábitos Negros.

—Desde aquel día, ya necesita ser saqueado el que saque nada en limpio de mi conversacion! El pescado es mudo, y esto constituye su fuerza. Pero todo esto ha venido por contaros un detalle como prueba de la astucia diabólica de esos bribones; lo que mas llamaba mi atencion era que Medoro, mi perro, no hubiera ladrado. Vamos al día siguiente del suceso á llevarle su alimento, y nos encontramos con que le habian cambiado por otro igual, pero relleno de paja... V. El drama. —¡Prorum... plum! —¡Prorum... plum! Así se llaman entre si los ladrones en los melodramas á fin de que nadie lo ignore. Tomen no ser descubiertos. Bajo el acueducto de Arcoid, construcción romana, hay un profundo subterráneo donde se ha criado Eduardo, hijo de Josefa, entre los mas malos ejemplos. Se le coloca en casa del baron de Verdier con un fin perverso; sus amores con la condesa Fra Diavolo, papel de género confiado á Mlle. Talma. Es expulsado de casa del baron porque este siente el aguijon de los celos; episodio de los pendientes de brillantes; escena á que da lugar entre Olimpia Verdier, antigua mujer de Paolo y la jóven Sofia. Esto da asunto para tres cuadros interesantes: en el cuarto sale una decoración de bosque y canta la condesa Fra-Diavolo con gran éxito. Tres Patas trabaja y vela con noble fin; desea apoderarse del escapulario de la Merced, lo mismo que Rodolfo, siempre bajo el nombre de Medoc, lo que da lugar á un tegido de intrigas que envuelven al baron de Verdier. Cuadro doméstico; Eduardo y Sofia; amor puro; la madre sacrificándose por pagar las deudas. Mutacion: El café de L'Épi-Scie. Baile de carácter, clowns, juegos malabares ejecutados por una dama. Fra-Diavolo es asesinado por los Hábitos negros. Olimpia Verdier encuentra al cuello de Eduardo la cruz de su madre. Tres Patas sorprende el secreto de los Hábitos negros. VI. La sala. —El mérito de toda obra de arte, resulta de la sencillez del plan! exclamó el crítico. La escuela de Beaumarchais está

ya en decadencia, aunque hay que confesar que no carecia de ingenio. —Y veremos el episodio de la caja guillotinando á Mr. Medoc? —No tal; la censura... —Han copiado esto y lo otro, repuso Contentin, pero está incompleto el suceso. —Pero, en fin, decia Celeste; ¿el tesoro del coronel...? Desde la muerte del baron Mr. Champion en las circunstancias graves imitaba su laconismo. —Investigacion de la policia en Córcega, dijo. Ruinas removidas... convento minado y volado... ¡jinitil! —¡Es decir que los Hábitos negros existen aun? repuso la vinda. —¡Apretados una media docena: Cocotit... Piqueuce... Yo estoy perfectamente enterado. Como que la instruccion se hizo en mi propio cuarto. —¡Contadnosla! —Había solo dos testigos porque monsieur Brunneau á quien ya se llama sin disfraz Mr. Maynotte tiene en su poder una salvaguardia ó garantía real... —¡El primer marido? —¡Si tal, el padre de nuestro amo monsieur Miguel; pues bien, como decia, ese Mr. Maynotte tomó la posta y la señora baronesa le siguió; á mi me pareció esto inconveniente, pero luego los hechos me han probado que no era sino muy natural. Los dos testigos eran el consejero Mr. Roland y Mr. Schwartz, jefe de departamento en la prefectura. Ambos enviaron la dimision de sus respectivos cargos para cumplir su deber incompatible con sus destinos públicos. Declararon que Mr. Schwartz habia sido asesinado por Mr. Lecoq... —¡Ese Medoc? ¡Ah! bribon de Rodolfo. —Y que Mr. Brunneau sin mala intencion y en defensa propia empujó la puerta de la caja que se cerró sobre el asesino, cuando éste le disparaba su segundo tiro... —¡Pero cómo habiendo gente allí? VII. Entre bastidores. Terminaba el último cuadro: Olimpia Verdier, rodeada de cadáveres, daba gracias á Dios por tantos beneficios. Esteban y Mauricio al mismo tiempo caian en brazos uno de otro detrás del teloncillo de foro. —¡Te has casado!